

A l'invitation de leurs Excellences le gouverneur général du Canada et M^{me} Léger, leurs Excellences le président de la République de l'Indonésie, le général Soeharto et M^{me} Soeharto, se sont rendus en visite officielle au Canada du 2 au 5 juillet 1975, et ont séjourné à Ottawa et à Toronto. Le Président de la République d'Indonésie était accompagné du ministre des Affaires étrangères, M. Adam Malik, et de M^{me} Malik, du ministre de l'Economie, des Finances et de l'Industrie, le professeur Widjojo Nitisastro, du ministre et Secrétaire d'Etat, M. Sudharmono, et de hauts fonctionnaires du gouvernement indonésien.

La visite du président de l'Indonésie et de M^{me} Soeharto est un témoignage des relations étroites et harmonieuses qui existent entre les deux pays et de la volonté des peuples canadien et indonésien d'étendre et d'approfondir leur collaboration dans tous les domaines.

Au cours de sa visite, le président Soeharto et le Premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, ont eu des entretiens au cours desquels ils ont procédé à un échange de vues sur des questions internationales d'intérêt commun, ainsi que sur des questions bilatérales. Ils ont noté avec satisfaction la communauté de vues et d'objectifs qui existe entre leurs deux pays concernant de nombreux aspects de la situation internationale.

Les deux chefs de gouvernement ont noté avec satisfaction la tendance actuelle dans le monde vers la détente et le rapprochement, mais ils ont déploré l'existence de conflits et de tensions dans certaines régions du monde. Ils ont exprimé le voeu que la détente s'étende bientôt à ces régions.

En passant en revue les événements en Asie du sud-est, les deux chefs de gouvernement se sont montrés satisfaits de la cessation des hostilités dans les pays d'Indochine, et ils ont formulé l'espoir que ces pays puissent désormais jouer un rôle constructif sur le plan régional. Le Président Soeharto a exposé les efforts de l'Indonésie, en collaboration avec les pays voisins, pour promouvoir la coopération régionale et l'harmonie par le truchement de l'Association des pays d'Asie du sud-est. Le Premier ministre Trudeau a exprimé l'appui du Canada aux objectifs de l'Association qu'il considère comme étant un des principaux facteurs qui contribuent à la stabilité, à la paix et au développement de l'ensemble du sud-est asiatique. Les deux leaders ont convenu qu'il existe de nombreuses possibilités de coopération, mutuellement avantageuse, entre le Canada et l'Association, en vue d'appuyer les efforts des membres de l'ASEAN sur la voie de l'auto-suffisance, à la fois individuelle et collective.

Les deux chefs de gouvernement ont affirmé que leurs pays ont l'un et l'autre intérêt à favoriser la coopération dans la région du Pacifique et ils ont constaté avec satisfaction l'augmentation des possibilités dans ce domaine. Ils ont convenu qu'il devrait y avoir des consultations fréquentes entre leurs gouvernements sur les différents problèmes qui touchent cette région.